



Protokoll Sektionsversammlung 04. Juli 2022 14.00 Uhr Im Restaurant zum « Alten Schützenhaus » Schaffhausen

01. Begrüssung

Der Präsident Werner Frei begrüßte die zahlreich erschienenen Kolleginnen und Kollegen zu der Sektionsversammlung und dankte ihnen für das Erscheinen. Einen speziellen Gruss richtete er an Herrn Marcel Graf von der Kantonspolizei Zürich, welcher für das Referat eingeladen wurde.

Entschuldigt haben sich die folgenden Kolleginnen und Kollegen: Heinz Erni, Jürg Neuhäusler, Ruedi Lamprecht, Urs Seiler, Bruno Nauer, Fritz Reinhard, Hans Frehner, Martin Witzig, Vreni und Walter Blöchlinger.

02. Referat von Herrn Marcel Graf, KAPO Zürich, zum Thema Telefon – und Internetbetrug

Zurzeit arbeiten 70 Personen auf der Präventionsstelle der Kapo Zürich. Sie gibt Ratschläge gute Ratschläge für die der Internetsicherheit. Themen waren Sicherheitschecks, Sicherheitskopien auf eine externe Festplatte abspeichern, Software-Updates, Verwendung der aktuellen Software durch Installation von Updates, Verwendung von Virenschutzprogrammen, unterschiedliche Passwörter mit mindestens 10 Zeichen wählen, vorzugsweise einen Passwortgenerator verwenden, usw.

Skeptisch sein bei verführerischen Angeboten und Anfragen. Der grösste Irrglaube: Mir kann so etwas nicht passieren. Die Macht der Situation nicht unterschätzen. Gründe für den Erfolg der Kriminellen: Unsicherheit, Hilfsbereitschaft, Gutgläubigkeit, usw.

Bei den Telefonanrufen geht es meist um falsche Polizei in der Leitung, Hilfeleistung für einen Verwandten, fragwürdiger Sicherheitsdienst.

Spoofing: Anrufe mit technisch manipulierter Telefonnummer. Bei solchen Anrufen empfiehlt sich folgendes Vorgehen: Misstrauisch sein, nie Geld geben, Hörer auflegen, sich nicht unter Druck setzen lassen, Ereignis der Polizei melden
Durch Selbstwahl (!) der Telefonnummer 117.

Weiter informierte der Referent über Informationen und Tipps zur Kriminalität-Prävention, Sicherheit im Alter, Betrügerische Supportanrufe, Sicher bewegen auf Social-Media, Onlineanlagebetrug, 5 Schritte für die digitale Sicherheit, Mobile Banking und Mobile Payment: Wie schützt, man sich vor Telefonbetrügern schützt, sowie über Online – Anlagebetrug und Schutz vor Phishing und Datendiebstahl.

Grosse Liebe? Grosse Lüge! Tipps zur Erkennung von «Romance-Scam» im Internet erkennt und diesbezügliche Schutzmechanismen.

Im aktuellen Jahr 2022 sind bisher 52 Fälle aktenkundig, die Deliktsumme beträgt CHF 4`242`388.--. Leider gibt eine grosse Dunkelziffer, weil sich die betrogenen Leute schämen, die Polizei zu informieren.

Ein interessantes Referat, das sicher jedem der Anwesenden eingefahren ist und mit Bestimmtheit nicht so schnell vergessen wird.

Ein grosser Applaus war dem Referenten Marcel Graf sicher.

Als Dankeschön wurde dem Referenten ein Präsent überreicht.

03. Wahl der Stimmzähler

Als Stimmzähler vorgeschlagen und einstimmig gewählt wurde Christian Schärker. Anwesend sind 66 Kolleginnen und Kollegen.

Bei einer Abstimmung wäre das absolute mehr bei 34.

04. Genehmigung der Traktandenliste

Die vorliegende Traktandenliste wird einstimmig genehmigt und erfährt keine Änderungen.

05. Abnahme des Protokolls der Sektionsversammlung vom 02. Mai 2022

Franz Friker stellt im Namen der GPK der Versammlung den Antrag, das Protokoll der Hauptversammlung vom 14. März 2022 zu genehmigen. Es gäbe keine Bemerkungen und sei korrekt verfasst worden.

Das Protokoll wird in der Folge von der Versammlung einstimmig genehmigt und Dem Verfasser, Hansueli Witzig, mit einem Applaus verdankt.

06. Mutationen und Totenehrung

Seit der letzten Sektionsversammlung vom 2. Mai 2022 sind verstorben :

Lini Nater, Liselotte Bäumli, Emil Weiss, Berta Levi und Enrico Blum.

Zu Ehren der Verstorbenen erhoben sich die Anwesenden zu einer Gedenk – minute.

Neumitglieder seit der Sektionsversammlung vom 2. Mai: Markus Maron, Thomas Meyer, Hannelore Müller, Rudolf Oberholzer, Ernst Raschle, Urs Seiler, Karl Renner.

Neue Lokalmitglieder: Dora Oberholzer, Claudia Seiler und Elian Maron.

Übernahme der Mitgliedschaft: Erika Walt

Austritte SEV per 30. Juni 2022: Albert Bretscher, Beat Joss und Margrit Meier.

07. Anträge

Es sind keine Anträge eingereicht worden.

08. Verschiedenes und Mitteilungen

⇒ Eine neue Volksinitiative «Nationalbankgewinne für eine starke AHV» des Schweizerischen Gewerkschaftsbundes ist gestartet worden. Der SEV hat sich für das Sammeln von 10`000 Unterschriften verpflichtet. An verschiedenen Orten, speziell Bahnhöfen, finden Unterschriftensammlungen statt. Man kann aber auch Online abstimmen. Werner Frei ruft die Anwesenden dazu auf, die mitgebrachten Unterschriftenbögen zu unterzeichnen, damit er sie – für die Unterzeichner ohne Portospesen - an den SEV weiterleiten könne. Ebenso ruft er die Anwesenden auf, mit Vertretern des Vorstandes und zusammen mit anderen Sektionen am Nachmittag des 22.09.2022 in Winterthur und/oder Frauenfeld an einem SEV Stand Unterschriften für die Initiative zu sammeln.

⇒ Die Protokolle unserer Haupt- und Sektionsversammlungen werden jeweils auf unserer Homepage veröffentlicht und können dort gelesen werden.

09. Fragen

Sind keine gestellt worden.

10. Verabschiedung

Mit dem besten Dank an den Referenten Marcel Graf von der Kapo Zürich für seine sehr interessanten Ausführungen sowie an die zahlreich erschienenen Kolleginnen und Kollegen und dem Hinweis auf die nächste Sektionsversammlung vom 24. Oktober mit dem Herbstkonzert des Musikcorps «Alte Garde» konnte Werner Frei eine zügig verlaufene Versammlung schliessen.

Er wünschte allen eine gute Heimkehr und vor allem beste Gesundheit.

Winterthur, 08. Juli 2022

für das Protokoll:

Hansueli Witzig